

Lecture pour les Dames

MODES PARISIENNES

Voici une robe pour jeune femme. La jupe en satin crème sans aucune garniture; le corsage en satin rose est agrémenté de grands revers de satin vert dessinant le décolleté, garnis dans le bas de dentelle crème. Deux pattes de satin vert retenues par des boutons de strass ferment le corsage dont les manches ont délicieuse allure. Chou vert surmonté d'une aigrette dans les cheveux. Un fichu de mousseline de soie, croisé sur la poitrine et rentré dans le décolleté, suffira à transformer cette toilette de bal en toilette de diner.

La jupe et les manches de cette toilette sont entièrement doublées de tissu de crin. La Parisienne, vraiment élégante, a une prédilection toute marquée pour les jupes à godets qui l'avantagent et font ressortir la grâce de sa démarche. Aussi a-t-elle le plus grand souci de ce qui peut comme doublure donner aux jupes l'ampleur nécessaire, et, après un écart en faveur de tissus de tous genres, même de papier, elle revient au tissu de crin, ce bon tissu bien français, qui donne, par son élasticité et sa souplesse, le soutien tant désiré.

Nos mondaines élégantes se débarrassent généralement de leurs manteaux lorsqu'elles vont rendre visite à leurs amies. La plupart, cependant, ont soin de garder une coquette fourrure qui n'est qu'un charme de plus ajouté à leur toilette. Il est de ces parures qui sont adorables. Vous pouvez en juger par ces deux modèles.

Ci une sorte de col extrêmement original et fort seyant, en loutre, en martre du Canada, renard argenté, zibeline, etc., enfin en telle fourrure qui mieux plait. Il est de forme elliptique, plutôt quarronde, c'est-à-dire allongé sur les épaules. Six queues formant frange au milieu du dos. Le devant se plonge en cravate dont les pans se terminent par des panaches de queues.

Inutile d'ajouter que, comme tous les cols de fourrures, celui-ci se perd dans les cheveux qu'à moitié il recouvre.

Autre col d'allure encore plus particulière. Une bande de fourrure se plisse et tombe devant de chaque côté, s'aminçant jusqu'à la taille où se posent deux jolies têtes naturalisées. Très chaud et pas embarrassant.

INFORMATIONS GÉNÉRALES

Les voitures d'été roulent encore dans les paroisses de Ste-Marie, St-Joseph, St-François et St-Georges, sur les bords de la rivière Chaudière, tandis que les voitures d'hiver circulent sur la glace de cette rivière. C'est un spectacle inouï jusqu'à ce jour pour nos amis de la Beauce. Ceux qui ont voyagé dans ce pays pittoresque, qui connaissent la rapidité des chevaux de cette région, peuvent s'imaginer facilement ce qu'on y voit de ce temps-ci. *Time is money.*

Trois nouveaux bureaux de poste viennent d'être ouverts dans la province de

Québec: ce sont ceux d'Auvergne, comté de Portneuf; Boulevard St-Denis, comté de Laval, et Jonction de Tring, comté de Beauce. D'un autre côté, les bureaux de Bersimis, comté du Saguenay, et station St-Frédéric, comté de Beauce, ont été fermés.

Toute la récolte des pommes de terre dans les provinces maritimes n'est pas encore sur le marché. On estime que le stock en vente à quelques milles aux environs de Andover (Victoria), Nouveau-Brunswick, est de 20,000 boisseaux. Sur d'autres points de l'île du Prince-Edouard et de la Nouvelle-Ecosse, il y en a aussi de grandes quantités de disponibles.

La pêche du homard a commencé le 1er janvier sur les côtes des provinces maritimes et se continuera, à moins d'un sursis accordé spécialement, jusqu'au 1er juillet prochain. Il y a peu de bateaux occupés et tout le produit de la pêche prend le chemin des États-Unis.

Lord Aberdeen, gouverneur général du Canada, possède dans le district d'Okanaga, Colombie Anglaise, un ranch et une ferme d'une étendue de 15,000 acres, ou de plus de vingt-trois milles carrés. Cinq mille arpents sont à la charrue et le reste en pâturage. Le prix d'achat et les frais d'améliorations de cette immense ferme s'élèvent à \$350,000. Sur la propriété, il y a actuellement six cents bêtes à cornes, cent chevaux, etc. On sait que lord Aberdeen est l'un des plus riches seigneurs d'Angleterre, possédant un revenu de \$400,000 par année.

On dit en certains quartiers politiques que, si le gouverneur-général ne fait pas ceci et cela, il sera rappelé. Avec son indépendance de fortune, lord Aberdeen ne doit guère s'inquiéter de ces bruits: il a assurément les moyens de marcher droit.

FRUITS CONVENANT A NOTRE COMMERCE

Nous extrayons du dernier rapport de M. Aug. Dupuis, le président des Horticulteurs du comté de l'Islet, quelques observations qui méritent de faire autorité:

LA PRUNE

Dans les comtés de l'Islet et de Kamouraska, on fait de grands préparatifs pour la plantation des vergers au printemps. Parmi les arbres fruitiers, on choisira de préférence les pruniers, dont la culture est incontestablement la plus profitable. Aujourd'hui, — cela est reconnu — les moindres vergers donnent autant de revenus nets que 20 à 40 arpents de terre exploités autrement. Et, pendant qu'il est très difficile d'écouler les produits de ferme ordinaires, les fruits, au contraire, notamment les prunes, même à peine mûres, se vendent rondement, et, ce qui est plus, argent comptant. Le fait est que le Canada, actuellement encore, est loin de récolter une moisson suffisante de ce fruit délicieux. Ainsi, nous avons im-

porté, cette année, de la Californie, 2,300,000 livres de prunes sèches, 240,000 livres de prunes fraîches, et de l'Europe, 2,000,000 livres de prunes sèches.

Puisque le sol et le climat des bords du St-Laurent, à l'est de Québec, conviennent admirablement bien à la culture des plus belles variétés de pruniers d'Europe (grossés sur racines rustiques), pourquoi les petits propriétaires, les cultivateurs, les hommes de profession ne se livreraient-ils pas davantage à une exploitation si avantageuse? Pourquoi, par notre négligence et notre apathie, laisserions-nous aller à l'étranger de milliers de piastres pour des fruits qui se récolteraient si bien dans notre province, grâce à nos terrains sablonneux?

Par exemple, cette année, les prunes *Bradshaw*, *Lombard*, *St-Cloud*, *Reine Claude*, etc., ont valu de 50 à 75 centins le gallon. Or, plusieurs de ces arbres ont rapporté chacun de 20 à 25 gallons, soit \$15 ou \$18 le quart. N'est-ce pas un magnifique résultat?

LA POMME

D'autre part, remarquons que l'une des pommes les plus estimées en Angleterre est la *Rainette*, appelée ici *Russet* ou pomme grise.

L'arbre qui porte ce fruit délicieux est rustique, très productif et des plus vigoureux. De plus, il vit longtemps. — La *Rainette* se conserve saine jusqu'au mois de juin.

Enfin, je répéterai l'observation émise maintes fois par les membres de notre Société d'horticulture, à savoir que les six ou sept variétés de pommes les plus profitables dans nos districts sont:

La *Duchesse d'Oldenburg*.
La *Transparente de Russie*.
La *Wealthy*.
La *Fameuse*.
La *Russet* ou *Rainette*.
La *Calville* jaune.

Les *Hyslop*, *Transcendante* et *Whitney*, de Sibérie.

Les trois variétés les plus fécondes sont sans contredit: la *Transparente* de Russie, belle et bonne, mûrissant au mois d'août; la *Duchesse d'Oldenburg*, encore plus belle, mûrissant en septembre; la *Wealthy*, magnifique pomme rouge, grosse, délicieuse; elle se conserve jusqu'au mois de mars.

Ce sont les variétés les plus avantageuses pour le besoin des familles et pour les marchés de Québec, de Montréal, de la Rivière du Loup et de Rimouski.

NOTES SPÉCIALES

Nos remerciements à l'agence locale de la Canada Life Assurance Co, pour un très ingénieux agenda de bureau, d'une feuille pour chaque jour de l'année.

M. C. O. Bédard, ébéniste rue St-Joseph, annonce dans nos colonnes des ameublements en tous genres. Les visiteurs du Carnaval trouveront leur avantage à lui rendre visite. Nous croyons pouvoir leur assurer des achats dont ils seront fiers.

Moteurs polyphasés